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Tom Cavalcante 
faz show no 
Centro de 
Convenções 
Chico Anysio
CULTURA, P9

UMA IDOSA DE 79 ANOS, VÍTIMA DE MAUS-TRATOS HÁ PELO MENOS TRÊS ANOS, 
FOI RESGATADA EM AUSTIN, BAIRRO DE NOVA IGUAÇU, NA BAIXADA FLUMINENSE. 

SEGUNDO RELATOS DE VIZINHOS, A NORA COSTUMA AGREDIR A IDOSA 
VERBALMENTE, ALÉM DE BATER NELA OCASIONALMENTE E DEIXÁ-LA SUJA. UMA 
VIZINHA TAMBÉM ACUSOU A MULHER DE PASSAR FEZES NO ROSTO DA VÍTIMA. 

POLÍCIA, P7

SOBRE JOIAS: "ELA GANHOU, NÃO ROUBOU.  
SE SOU EU IA LINDA E BELA DE COLAR  

E NÃO DEVOLVIA NEM FUD@&#, E DANÇAVA  
A DANÇA DO VENTRE"

CULTURA, P8
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CONTA DE LUZ  
FICA MAIS CARA A 
PARTIR DE HOJE  
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MATHEUZINHO PASSA  
A SER DESFALQUE NO 
FLA APÓS FRATURA
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QUÊNIA: PAI DISSE 
À ESCOLA QUE 
AGRESSÕES  

ERAM 'MARCAS 
DE NASCENÇA'  
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MARIELLE: 
PASSADOS CINCO 

ANOS, CASO 
AINDA NÃO FOI 
SOLUCIONADO  
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EX-MINISTRO 
ELISEU PADILHA 
NÃO RESISTE  
AO CÂNCER  
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No primeiro bimestre deste 
ano, o bioma Amazônia con-
centrou 90% das áreas com 
queimadas. Ao todo, o períme-
tro atingido pelas chamas foi 
de 487 mil hectares, de acordo 
com informe do Monitor do 
Fogo, iniciativa do Projeto de 
Mapeamento Anual do Uso 
e Cobertura da Terra no Bra-
sil (MapBiomas), em parce-
ria com o Instituto de Pes-
quisa Ambiental da Amazônia 
(Ipam). No primeiro bimestre 
de 2022, a área totalizou 654 
mil hectares.  

Nos seis biomas do país 
-- Amazônia, Caatinga, Cer-
rado, Mata Atlântica, Pampa e 
Pantanal --, em 536 mil hecta-
res, houve focos de incêndios. 
Conforme destaca a pesquisa-
dora Vera Arruda, do Ipam, 
a área é 28% menor do que a 
registrada no primeiro bimes-
tre de 2022.

Segundo a pesquisadora 
Vera, de modo geral, as chuvas 
que caracterizam os primeiros 
meses do ano, no país favore-
cem a diminuição de incên-
dios. “Mesmo assim, são mui-
tos hectares queimados, em 
um período de mais chuva”, 
afirma a pesquisadora, que 
integra a equipe responsável 
pelo Monitor do Fogo.

Outra particularidade da 

época é o alto índice de ocor-
rências em Roraima. O levan-
tamento mostra que as quei-
madas no estado chegaram a 
consumir 259 mil hectares, ou 
seja, 48% do total identificado.

“Lá tem um tipo de vege-
tação que se assemelha mais 
ao Cerrado. Não são só flo-
restas, como na maior parte 
da Amazônia”, explica Vera. 
Nos estados de Mato Grosso 
e do Pará, o fogo atingiu espa-
ços de 90 mil e 70 mil hecta-
res, respectivamente. Juntos, 
se somados a Roraima, res-
pondem por 79% dos incên-
dios detectados pela equipe 
do projeto.

O Cerrado figura em 
segundo lugar na lista, com 
24 mil hectares atingidos pelo 

fogo. Perguntada sobre o que 
a equipe considera uma mar-
gem de tolerância quanto aos 
incêndios, quando se trata do 
bioma, Vera comenta que, de 
fato a vegetação se adaptou à 
presença do fogo.

A pesquisadora, porém, faz 
uma observação: “O fogo que 
acontece, hoje em dia, nos últi-
mos anos, não é mais o fogo 
que naturalmente ocorreria 
na vegetação, porque ocorre-
ria mais por presença de raios. 
Ou seja, mais entre as esta-
ções. Mais ou menos, de maio 
a julho. E a gente vê que, na 
verdade, o fogo do Cerrado se 
concentra no auge da estação 
seca, entre agosto e setembro, 
que são os meses mais críticos 
do fogo no Cerrado. 
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M
orreu na noite 
desta segunda-
-feira (13), às 
22h49, o ex-mi-

nistro Eliseu Padilha. Aos 77 
anos, ele tratava de um cân-
cer no estômago no Hospital 
Moinhos de Vento, em Porto 
Alegre. A informação foi di-
vulgada por meio de uma nota 
pela assessoria de imprensa do 
político, que deixa a mulher e 
seis filhos.

O velório foi realizado 
ontem, no Palácio Piratini, 
sede do governo estadual, na 
capital gaúcha. Logo depois, o 
corpo foi levado para ser cre-
mado em uma cerimônia res-
trita aos familiares.

�� �������
Eliseu Padilha é filiado ao 

Movimento Democrático Brasi-
leiro (MDB) desde 1966, ele foi 
ministro em governos do PSDB 
(assumiu a pasta dos Transpor-
tes entre 1997 e 2001, na ges-
tão FHC), do PT (secretário de 
Aviação Civil de Dilma Rous-
seff em 2015) e do MDB (foi 
ministro-chefe da Casa Civil 
entre 2016 e 2019 e ocupou 

interinamente o cargo de minis-
tro do trabalho por cinco dias 
em 2018, no governo de Michel 
Temer).
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O político, empresário e 

advogado é natural de Canela, 
na Serra do Rio Grande do Sul, 
ele começou a carreira na vida 
pública em sua cidade natal 
em um movimento estudantil. 
Logo depois, em 1967, passou 
a morar em Tramandaí, no Lito-
ral Norte do estado, na cidade, 

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) reuniu 
ministros da “área social”, da 
equipe econômica e da arti-
culação política do governo, 
ontem, para começar a orga-
nizar o balanço de 100 dias 
do mandato – a serem com-
pletados na primeira quinzena 
de abril.

Na fala inicial, transmi-
tida pelos canais oficiais do 
governo, Lula pediu que as 
ideias de cada ministro só 
sejam anunciadas após pas-
sarem pelo crivo da Casa Civil, 
do Palácio do Planalto e dos 
demais ministérios.

“É importante que 
nenhum ministro e nenhuma 
ministra anuncie publica-
mente qualquer política 
pública sem ter sido acor-
dado com a Casa Civil. Que 
é quem consegue fazer que 
a proposta seja do governo. 
Todas as propostas de minis-
tros deverão ser transfor-
madas em propostas de 
governo”, definiu.

Lula também disse ser 
importante que as propostas 
tenham o aval da equipe eco-
nômica do governo.

“Vocês terão todo o apoio, 
combinando com o [minis-
tro da Fazenda, Fernando] 
Haddad, com a Simone [Tebet, 
ministra do Planejamento], 
que são as pessoas que cuidam 
do caixa do governo. Para que 
a gente não erre, não prometa 
aquilo que não pode cumprir, 
faça apenas aquilo que está 
dentro da nossa possibilidade.

Lula disse, ainda, que cita-
ria na reunião privada alguns 
casos que já aconteceram de 
desrespeito a essa orientação 
– e que “não podem voltar a 
acontecer”. A transmissão do 
encontro foi encerrada antes 
que Lula enumerasse os casos.

O presidente da República 
também afirmou aos minis-
tros que o tempo do mandato 
é curto e, por isso, o governo 
não pode “ficar pensando no 
que fazer” e atrasar a execu-
ção das propostas.

“Eu tenho certeza que 
mesmo aquilo que a gente 
ainda não conseguiu anun-
ciar, a gente vai anunciar em 
breve porque está todo mundo 
trabalhando para criar as con-
dições, os anúncios que quere-
mos fazer”, disse Lula.
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O político atuou 
interinamente 
no comando do 
Ministério do 
Trabalho em 
2018; ele também 
ministrou a 
Casa Civil entre 
2016 e 2019

Eliseu Padilha se elegeu pre-
feito em 1989. Já em 1995, ele 
eu início ao seu primeiro man-
dato como deputado federal. 
A partir dai, Padilha começa a 
ocupar cargos no Executivo e 
na direção do PMDB nacional.

Padilha cumpriu quatro 
mandatos, entre os anos de 
1995 e 2015, como deputado 
federal pelo Rio Grande do Sul.

Ele também foi ministro de 
estado quatro vezes, em três 
governos diferentes: entre 

1997 e 2001, foi Ministro de 
Transportes de Fernando Hen-
rique Cardoso. No governo de 
Dilma Rousseff, foi ministro-
-chefe da Secretaria de Avia-
ção Civil, cargo que cumpriu 
entre janeiro e dezembro de 

2015. E no governo de Michel 
Temer, foi Ministro-Chefe da 
Casa Civil entre 2016 e 2019 e 
ocupou interinamente o cargo 
de Ministro do Trabalho por 
cinco dias, entre 5 e 9 de julho 
de 2018.

Divulgação

Biomas brasileiros registraram ocorrências em 536 mil hectares
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A Águas do Rio concluiu, 
ontem, o trabalho de limpeza 
do Interceptor Oceânico da 
Zona Sul, túnel responsável 
por coletar o esgoto da maior 
parte da região. A operação 
durou um ano e removeu 2 
mil toneladas de resíduos. 
O plano é que, a partir de 
agora, manutenções perió-
dicas sejam realizadas.

A estrutura sanitária é 
uma das maiores do Rio de 
Janeiro e vai da Glória a 
Copacabana, com 9 km de 
extensão e chegando a ter 
5,5 metros de diâmetro em 
alguns trechos - espaço sufi-
ciente para dois caminhões 
um do lado do outro. Ela 
leva o esgoto da região para 
a Estação Elevatória Para-
fuso, na altura do Posto 5, 
que bombeia o despejo para 
o Emissário Submarino de 
Ipanema.

Com a limpeza, o sistema 
passa a trabalhar em capaci-
dade total pela primeira vez 
desde que foi inaugurado, há 
exatos 52 anos.

“Pela primeira vez, em 
52 anos, o Interceptor Oce-
ânico está trabalhando com 
sua capacidade plena. Isso 
significa que todo o sistema 
de esgotamento sanitário da 

Zona Sul está mais baixo, 
correndo com fluidez e apto 
a receber mais esgoto”, expli-
cou o presidente da Águas 
do Rio, Alexandre Bianchini.

O trecho de Copacabana 
tem 2,4km de extensão e foi 
limpo pela primeira em sua 
existência. Nessa faixa, 1,3 
mil toneladas de resíduos 
acumuladas por mais de 
meio século foram removi-
das ao longo de nove meses, 
aumentando a capacidade de 
escoamento e diminuindo as 
chances de enchente e de o 

esgoto transbordar para o 
mar em época de chuva.

O presidente da Águas 
do Rio adiciona que a lim-
peza já deu resultados antes 
mesmo do seu término.

“Como aumentamos a 
capacidade do túnel, ainda 
no ano passado, foi possível 
realizar o desvio contingen-
cial do Rio Carioca para o 
interceptor, evitando o lan-
çamento in natura de cerca 
de 300 l/s de esgoto na Praia 
do Flamengo todos os dias. 
O mesmo foi feito com os 
rios Berquó e Banana Podre, 
em Botafogo. A água ali teve 
níveis de balneabilidade iné-
ditos. A melhoria no meio 
ambiente será cada vez mais 
visível”, afirmou Bianchini.

Outras ações concluídas 
pela concessionária, respon-
sável pelo saneamento do 
município desde novembro 
de 2021, incluem a reforma 
da Elevatória de Esgoto 
Parafuso, em Copacabana, 
e a instalação de novos 
equipamentos. A empresa 
afirma que restabeleceu o 
tratamento de odores, aca-
bando com o mau cheiro crô-
nico que incomodava mora-
dores, turistas e comercian-
tes da região.

RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 15 DE MARÇO DE 2023

Como aumentamos a 
capacidade do túnel, 
ainda no ano passado, 
foi possível realizar o 
desvio contingencial 
do Rio Carioca para o 
interceptor, evitando 
o lançamento in 
natura de cerca de 
300 l/s de esgoto na 
Praia do Flamengo 
todos os dias.”

ALEXANDRE BIANCHINI
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RONDA 
DO POVO

LEI SECA  
FLAGROU MAIS  
DE 350 MOTORISTAS 
EMBRIAGADOS NO 
ÚLTIMO FIM  
DE SEMANA
A Lei Seca realizou 42 ações de 
fiscalização em todo o Rio de 
Janeiro durante o fim de semana. 
No total, mais de 2 mil motoristas 
foram abordados pelos agentes e 
359 estavam dirigindo sob efeito 
de álcool (17,1%).
O município do Rio registrou a 
maior taxa de alcoolemia durante 
a operação do fim de semana. 
No bairro da Tijuca, os policiais 
flagraram dirigindo sob o efeito 
de álcool 45,2% dos motoristas 
abordados no dia 10 de março. Já 
na Vila da Penha foram 36,7% e 
em Realengo, 29,6%.
O segundo ponto com maior 
incidência de motoristas 
reprovados no exame do 
bafômetro ocorreu na cidade 
de Rio das Ostras, na Região 
das Baixadas Litorâneas, com 
percentual de 44,3%. Na ação 
realizada no dia 11 de março, 
43,1% dos condutores parados 
na operação tiveram a habilitação 
suspensa após testarem positivo 
na cidade de Cabo Frio.
Na Região Serrana, Nova Friburgo 
teve ação com 9,5% de alcoolemia 
em uma das blitzes.

DETRO APREENDE 
CINCO VANS E MULTA 
OUTRAS CINCO NO 
MARACANÃ
Cinco vans clandestinas foram 
apreendidas e outras cinco 
multadas durante operação 
do Detro-RJ na noite da última 
segunda-feira (13), no entorno do 
Estádio Maracanã, na Zona Norte 
do Rio. Dos veículos rebocados, 
três foram flagrados fazendo 
transporte de passageiros sem 
autorização. Outros dois não 
estavam cumprido o regulamento 
do Detro. Já as vans multadas 
estavam realizando viagens 
com itinerários alterados, sem a 
permissão do órgão.
A ação, que contou com o apoio 
da Polícia Militar, teve como 
objetivo reprimir e fiscalizar 
o transporte irregular de 
passageiros durante o clássico 
de futebol ocorrido. De acordo 
com o Detro-RJ, os fiscais foram 
até a região após reclamações 
recebidas pela ouvidoria que 
apontaram a existência de vans 
fazendo transporte irregular no 
entorno do Maracanã nos dias de 
jogos. Durante toda a noite e até 
o início da madrugada 47 veículos 
foram abordados e fiscalizados 
pelos agentes.

Tarifa de energia: Aneel 
aprova reajuste médio de 7% 

para os clientes da Light
A 

diretoria da Agên-
cia Nacional de 
Energia Elétrica 
(Aneel) aprovou 

ontem um reajuste médio de 
7% na tarifa de energia cobra-
da dos clientes da Light, distri-
buidora que atende cerca de 4 
milhões de unidades consumi-
doras no Rio de Janeiro.

O percentual de 7%, con-
tudo, é uma média conside-
rando todos os tipos de con-
sumidores. Por tipo de con-
sumidor, o reajuste médio da 
Light será de:

• 6,03% para consumido-
res conectados em alta tensão, 
como as grandes empresas;

• 7,47% para consumido-
res conectados em baixa ten-
são, como os pequenos negó-
cios, exceto os consumidores 

residenciais;
• 7,40% para os consumi-

dores residenciais.
Os novos índices tarifários 

entram em vigor a partir desta 

quarta-feira (15).
A Light é uma concessio-

nária afetada pelas chama-
das perdas não técnicas, ou 
seja, pelos roubos de ener-

gia, popularmente conhe-
cidos como “gatos”. Esses 
“gatos” acabam impactando 
a tarifa dos demais consu-
midores.

COMO FUNCIONA 
O REAJUSTE

O reajuste tarifário das dis-
tribuidoras de energia acon-
tece anualmente, normalmente 
na data de aniversário de con-
trato de cada empresa, com 
exceção de quando há a “revi-
são tarifária periódica”.

O reajuste é calculado 
levando em conta a inflação 
e os custos de compra, trans-
missão e distribuição de ener-
gia, que variam conforme cada 
distribuidora, além dos encar-
gos setoriais (os subsídios que 
são pagos via conta de luz).

Também são considerados 
eventuais créditos tributários 
que a concessionária possa ter 
direito, assim como outras 
medidas que podem mitigar 
o valor do reajuste.

Novos índices 
tarifários entram 

em vigor a 
partir de hoje. 
Distribuidora 
atende cerca 
de 4 milhões 
de unidades 

consumidoras 
no Rio de 

Janeiro

No bairro da Tijuca, 45,2% dos 
motoristas reprovaram no teste 

do bafômetro
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Manutenções periódicas 
passarão a ser feitas na estrutura sanitária, 
que vai da Glória a Copacabana

Limpeza do sistema de esgoto da 
Zona Sul chega ao fim com 2 mil 
toneladas de resíduos retirados

O número de mulheres 
que adotaram o sobrenome do 
marido no casamento aumen-
tou 23% no estado do Rio de 
Janeiro, informou a Associa-
ção dos Registradores de Pes-
soas Naturais (Arpen-RJ). O 
levantamento foi feito entre 
2002, após a publicação do 
Código Civil que permitiu 
aos noivos adotarem o sobre-
nome do outro no matrimô-
nio, e 2022.

Em 2002, 41,6% das 
mulheres utilizavam o sobre-
nome do marido. Entre 2002 
e 2010, o percentual caiu para 
38,7%. Dez anos depois, entre 
2011 e 2020, a média dimi-
nuiu para 25%. O percentual 
voltou a subir com os dados 
de 2021 e 2022.

O aumento no estado do 
Rio vai na contramão dos 
dados nacionais. Segundo 
a Arpen-RJ, a escolha pela 
manutenção dos nomes ori-
ginais de família no Brasil 
caiu pouco mais de 30% de 

2002 a 2022.
Em 2002, 58,2% dos matri-

mônios no país optavam pelos 
nomes originais. Entre 2002 e 
2010, a média caiu para 55,3%. 
Já no período entre 2011 e 
2020, o percentual de mulhe-
res que optou pelo acréscimo 
do sobrenome do esposo subiu 
para 72,6%. Em 2022, a média 
caiu para 41,4%.

Em relação à possibilidade 
de adoção do sobrenome da 
mulher pelo homem, apenas 
0,5% dos maridos escolheram 
colocar o nome da mulher no 
momento do casamento, em 
2022. O percentual atingiu 
seu ponto máximo em 2008, 
quando 1% dos esposos dese-
jaram esta opção.

Já a mudança do sobre-
nome tanto pelo homem 
quanto pela mulher repre-
sentou 6,8% dos casamentos 
em 2022. Em 2005, quando 
atingiu seu maior porcentual, 
esta foi uma opção de 9% 
dos casais.

Número de mulheres que 
adotam o sobrenome do 
marido no casamento 
aumenta 23% no Rio

Levantamento foi feito pela Arpen-RJ entre 2002 e 2022. Aumento no 
estado vai na contramão dos dados nacionais
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São ao todo, 09 letreiros que indicam pontos turísticos e atrativos do município

Concretização signifi ca um grande marco para o município

Saúde dos rins para todos. A 
Prefeitura de Belford Roxo, através 
da Secretaria de Saúde, em uma par-
ceria com o Instituto Nefrológico 
de Belford Roxo (Inbel), realizou 
nesta quinta-feira (09) uma ação 
em celebração do Dia Mundial do 
Rim, na sede do Inbel.

A ação reforça a campanha 
de saúde renal coordenada pelo 
Sociedade Brasileira de Nefrolo-
gia com o tema anual “Saúde dos 
rins e exame de creatinina para 
todos”. O principal serviço ofe-
recido no evento foi o exame de 
creatinina para avaliar e moni-

torar a função renal, ajudando a 
investigar possíveis doenças no 
organismo.  

De acordo com a enfermeira do 
Inbel, Sônia de Oliveira, o exame é 
essencial para manter a saúde em 
dia. “Quando os níveis de creati-
nina estão altos, significa que os 
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rins não estão eliminando a subs-
tância no sangue e assim é possí-
vel descobrir qual é o grau da insu-
ficiência renal”, pontuou Sônia.

O diretor do Inbel, Gino Man-
nucci, comentou sobre a mobi-
lização da campanha. “No Ins-
tituto nós realizamos o traba-
lho de hemodiálise e vemos 
diariamente como não é fácil 
enfrentar a doença renal crô-
nica”, comentou Gino. “Gos-
taríamos de reforçar a impor-
tância da prevenção, pois essa 
doença é silenciosa e precisa de 
cuidados”, completou o diretor 
do Inbel, Gino Mannucci.

O coordenador municipal dos 
médicos, Raphael Abdalah, desta-
cou a importância da ação. “Esta-
mos presentes no oferecimento de 
exames essenciais que se comple-
tam para diagnosticar casos de 
insuficiência renal crônica”, fri-
sou. “Os exames de creatinina 
terão os resultados em até sete 
dias. Todos os pacientes receberão 
o diagnóstico e acompanhamento 
adequado”, finalizou Raphael. 

A moradora do Jardim Bom 
Pastor, Sandra Helena, 55 anos, 
aproveitou o evento! para fazer 

uma avaliação. “Na rotina diá-
ria acabamos deixando a saúde 
de lado e essa ação é uma inicia-
tiva maravilhosa. Tenho caso de 
doença renal na família, meu pai 
faz hemodiálise e aproveitei para 
checar a saúde”, ressaltou San-
dra. “É importante fazer esses exa-
mes regularmente, agradeço pela 
ação que leva saúde para todos 
de forma gratuita”, acrescentou a 
moradora do Jardim Bom Pastor, 
Dalma Martins, 74 anos.

Mais uma demanda antiga 
da população de Resende está 
sendo atendida. Nesta quinta-
-feira, dia 9, a Prefeitura do 
município, através do prefeito 
Diogo Balieiro Diniz, assinou 
contrato com a empresa Itape-
tinga, que vai assumir a con-
cessão do transporte público 
da cidade. Com isso, come-
çando a contar a partir da assi-
natura, a nova empresa tem 
até 60 dias para iniciar as ope-
rações do transporte público 
na cidade.   

A novidade trará para 
Resende uma frota 100% 
0km na área urbana, e com 
no máximo um ano de uso na 
área rural. A tarifa paga pelo 
passageiro será de R$4,40. 
Segundo o prefeito, que se 
reuniu com proprietário da 
nova empresa, o represen-
tante se comprometeu a con-
versar com a empresa São 
Miguel, atual operadora do 
município, para que os usuá-
rios não percam o crédito que 
possuem nos cartões de trans-
porte. Ele também assumiu o 
compromisso de dar preferên-
cia aos atuais funcionários da 
empresa na formação do qua-
dro de funcionários da nova 
detentora da concessão.   

O desfecho do processo 
licitatório significa uma con-
quista para o município, que 
estava refém de uma licita-
ção feita há mais de 20 anos, 
com padrões e permissões 
obsoletos. Os esforços para 
promover transformações 
no serviço público de trans-
porte coletivo começaram 
há mais de 4 anos. Desde 
então, o município vem rea-
lizando audiências públicas 
e defendendo os interesses 
da população. Vale lembrar 
que a empresa até então lici-
tada conseguiu na justiça 
uma prorrogação do serviço.  

“Estamos realizando 
praticamente um sonho da 
população desde antes de 
assumirmos a gestão munici-
pal. Sabíamos que essa era a 
principal demanda da nossa 
população. A gestão munici-
pal conseguiu muitos resul-
tados positivos na saúde, 
educação, esporte, cultura 
e outros diversos setores da 
administração pública e que-
ríamos promover uma licita-
ção com novos padrões e exi-
gência para melhor atender 
os resendenses, que mere-
cem um transporte público 
de qualidade. 
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�Prefeitura de Manga-
ratiba, através da Se-
cretaria de Turismo e 
Cultura, em parceria 

com a Secretaria Estadual de 
Turismo, a Companhia de Tu-
rismo do Estado do Rio de Ja-
neiro (TurisRio) e o Departa-
mento Estadual de Estrada de 
Rodagens do Rio de Janeiro 
(DER-RJ), iniciou nesta sema-
na a instalação de novas pla-
cas viárias de sinalização tu-
rística na cidade. São ao todo, 
09 letreiros que indicam pon-
tos turísticos e atrativos do 
município.

As placas foram instala-
das por meio do Projeto de 
Sinalização Viária Indicativa 
Turística no Estado do Rio de 
Janeiro, que tem como objetivo 
de valorizar as regiões turísti-
cas do estado e promover suas 
vocações, tais como: Praias, 

Cachoeiras, Patrimônios Natu-
rais e Culturais.

Os letreiros estão sendo alo-
cados em pontos da RJ-149 
(Serra do Piloto), Estrada São 
João Marcos, Rodovias Rio 
Santos, Luiz Ascendino San-
tos e RJ 014, e Rua Dalila Dias 
Borges, em Muriqui. Os painéis 
destacam Mangaratiba como a 
Princesinha da Costa Verde.

O Prefeito Alan Bombeiro 
comentou e comemorou a ins-
talação.

“Estou muito feliz com a 
instalação dessas placas que 
ajudam a valorizar e a destacar 
nossos atrativos. Isso incen-
tiva o desenvolvimento turís-
tico, econômico, e ainda atrai 
e facilita o acesso dos visitan-
tes. Mangaratiba merecia esse 
investimento. Agradeço imen-
samente ao apoio do Governo 
do Estado, do Deputado Esta-

dual Luiz Claudio Ribeiro, 
por ser persistente nessa 
pauta, ao DER, a TurisRio e 
a nossa equipe da Secretaria 
de Turismo pelo trabalho con-
junto e eficiente”, destacou o 
prefeito.

O Deputado Estadual Luiz 
Claudio Ribeiro também reco-
nheceu a relevância da ação.

“Para uma cidade com 
forte vocação turística como 
Mangaratiba, é imprescindí-
vel que haja uma orientação 
visual para os visitantes. Isso 
demonstra não só a organiza-
ção do município, mas tam-
bém, a presença dos órgãos do 
Estado, que identificam nessas 
rotas o potencial de geração de 
emprego e renda. Agradeço ao 
DER e à Secretaria Estadual de 
Turismo pela parceria junto à 
prefeitura de Mangaratiba”, 
ressaltou o deputado.
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Durante o evento, as pessoas puderam aferir a pressão arterial e fazer outros exames
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A AREMAC abriu as inscri-
ções para o edital de reforma 
de embarcações da pesca arte-
sanal em Arraial do Cabo, pri-
meira etapa do projeto “Ensi-
nar, Reformar, Preservar: Car-
pintaria Naval”, aprovado 
junto ao FUNBIO, e que 
será financiado com recur-
sos do TAC Frade – Educa-
ção Ambiental. Para partici-
par, os proprietários de embar-
cações devem comparecer na 
sede da Associação até a pró-
xima sexta-feira (17), levando 
os documentos pessoais e os 
da embarcação.

Esta é uma etapa prelimi-
nar que não garante a execu-

ção dos serviços. Após o cadas-
tro, a equipe técnica do projeto 
vai avaliar quais serão os bar-
cos e canoas que serão refor-
mados. As reformas englobam 
carpintaria, calafetagem e pin-
tura. O projeto não cobre recu-
peração de instalações elétri-
cas e hidráulicas e nem o con-
serto dos motores das embar-
cações. A prioridade das refor-
mas também levará em conta 
critérios socioeconômicos dos 
candidatos.

A realização do ‘Projeto 
Educação Ambiental’ é uma 
medida compensatória esta-
belecida pelo Termo de Ajus-
tamento de Conduta de res-

ponsabilidade da empresa 
PRIO, conduzido pelo Minis-
tério Público Federal – MPF/
RJ. Ao todo, serão reforma-
das pelo projeto 30 embarca-
ções de pequeno porte (até 10 
metros de comprimento) e 12 
canoas tradicionais da pesca 
artesanal cabista. Além disso, 
outros 20 caícos serão cons-
truídos com recursos aprova-
dos junto ao FUNBIO.

Ainda está prevista a moder-
nização da balsa de maricultura 
da AREMAC, instalada na ense-
ada da Praia do Forno e a aquisi-
ção de uma canoa de fibra para 
estudo de viabilidade e tran-
sição tecnológica, já que hoje 

em dia se torna cada vez mais 
difícil encontrar os elementos 
necessários para a reforma das 
centenárias canoas de borçada 
que operam dentro da Reserva 
Extrativista Marinha de Arraial 
do Cabo.

�ais uma unidade 
de saúde do esta-
do passa a integrar 
o Programa Estadu-

al de Transplantes (PET). Esta 
semana, a Comissão Intra-
-Hospitalar de Doação de Ór-
gãos e Tecidos para Transplan-
tes (CIHDOTT) do Hospital 
Regional do Médio Paraíba 
Zilda Arns, em Volta Redon-
da, fez o seu primeiro aco-
lhimento familiar, notifica-
ções e diagnostico de morte 
encefálica.

Junta aos familiares de 
uma paciente de 50 anos, 
que deu entrada no hospi-
tal no último dia 20 de feve-
reiro, transferida de um hos-
pital da cidade de Sapucaia 
com quadro grave Acidente 
Vascular Cerebral, a equipe da 
CIHDOTT abriu diálogo para 
falar sobre a possibilidade de 
doação de órgãos. A família 
compreendeu a proposta e a 
equipe médica conseguiu cap-
tar córneas e fígado.  

“Com carinho e acima de 
tudo, muito respeito, a equipe 
explicou o diagnóstico, escla-
receu dúvidas e enfatizou o 
quanto o ato de doar pode 
ajudar muitas outras pessoas. 
No final, tivemos o sim para 
a doação”, explicou o diretor 

do Hospital Zilda Arns, Mar-
cus Russoni.

A implantação do CIHDOTT 
no Hospital Regional do Médio 
Paraíba ocorreu graças a inau-
guração, no ano passado, de um 
centro cirúrgico com 4 salas de 
excelente infraestrutura, com 
capacidade de 200 procedimen-
tos por mês. As cirurgias gerais 
e ortopedia – agora de joelho 
completo e ombro também – são 
realizadas nos paciente encami-
nhados pela Central Estadual de 
Regulação (CER).

Referência no atendi-
mento de média e alta com-
plexidade na região do Médio 
Paraíba, o hospital atende a 
uma população de aproxima-
damente 1,2 milhão de pes-
soas de 12 cidades. A uni-
dade, além do centro cirúr-
gico, também ganhou 18 lei-
tos de enfermaria para pré e 
pós-operatório e quatro con-

sultórios que estão atendendo 
a demanda do novo setor.

“ O hospital também acaba 
de ganhar um moderno apa-
relho de ressonância magné-
tica. E, nesta semana, estamos 

oferendo o exame de colan-
giopancreatografia, para diag-
nóstico e avaliação para doen-
ças que acometem as vias e 
canais biliares”, adiantou o 
diretor médico do hospital, 

Caio Larcher.
O Hospital Dra. Zilda 

Arns Neumann, administrado 
pelo Ideas em parceria com 
o Governo do Estado, conta 
com 237 leitos para interna-

ção, sendo 109 de UTI adulto 
e 30 de UTI pediátrica. A uni-
dade foi inaugurada em março 
de 2018, e mais de 30 mil 
atendimentos já foram rea-
lizados no local.

�������RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 15 DE MARÇO DE 2023
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As obras para a implanta-
ção do novo corredor viário 
para ônibus do tipo MUVI 
(Mobilidade Urbana Verde 
Integrada) e para a revitali-
zação urbana no eixo Neves/
Gebara têm previsão de iní-
cio para este mês. As placas 
informativas, que haviam 
sido retiradas, serão recolo-
cadas nos próximos dias.

Com pistas de BRS e ciclo-
via, o projeto prevê a criação 
o corredor em um trecho de 
13,58 quilômetros do muni-
cípio, passando por bairros 
como o Centro e Alcântara. 
Serão 31 estações ao longo 
do trajeto, beneficiando 120 
mil passageiros por dia. O sis-
tema BRS (Bus Rapid Ser-
vice) será implantado ao 
longo da antiga linha férrea 
que corta a cidade.

A cidade também rece-
berá uma série de interven-
ções urbanísticas. Serão cria-
das praças, áreas de conví-
vio e adequação dos espa-
ços públicos e calçadas, que 
garantirão a valorização do 

solo urbano e deixarão a 
cidade mais bonita e orga-
nizada para atrair futuros 
investidores. A previsão de 
conclusão é de 1 ano após 
a ordem de início das obras.

O MUVI é o maior inves-
timento em infraestrutura, 
mobilidade e urbanismo dos 
últimos anos na cidade de 
São Gonçalo e faz parte do 
Pacto RJ, programa de inves-
timentos do Estado. A Pre-
feitura já finalizou o cadas-
tro e visitas técnicas aos imó-
veis que serão desapropria-
dos para garantir a implanta-
ção do corredor viário.

O MUVI terá um investi-
mento de R$262.184.615,51 
a partir de uma parceria entre 
a Prefeitura de São Gonçalo, 
através da Secretaria Muni-
cipal de Gestão Integrada e 
Projetos Especiais, responsá-
vel pela aprovação do projeto 
e captação dos recursos junto 
ao Estado, que irá executar as 
obras. O município irá arcar 
com as indenizações decor-
rentes das desapropriações.
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O 
assassinato da ve-
readora Marielle 
Franco e do mo-
torista Anderson 

Gomes completa cinco anos 
ontem e segue sem resposta so-
bre o mandante do crime. As in-
vestigações levaram à prisão de 
dois executores: o policial mi-
litar reformado Ronnie Lessa, 
por ter atirado na vereadora; 
e o motorista e ex-policial mi-
litar Elcio de Queiroz. Os mo-
tivos e os líderes do atentado 
permanecem desconhecidos.  

“Já se passaram cinco anos: 
é muito tempo”. O desabafo 
é de Marinete Silva, mãe de 
Marielle Franco, e resume o 
sentimento de familiares, ami-
gos, ativistas, e de qualquer 
pessoa indignada com o crime. 
“Hoje, o mundo inteiro quer 
saber quem mandou matar 
Marielle. Isso não é uma 
questão a ser resolvida ape-
nas para a família”, comple-
menta a mãe.

O próprio processo de 
investigação passou a ocupar 
um lugar central no noticiário. 
A Polícia Civil teve cinco dele-
gados responsáveis pelo caso 
na Delegacia de Homicídios 
do Rio de Janeiro. No Minis-

tério Público Estadual, três 
equipes diferentes atuaram no 
caso durante esses anos.

A última mudança acon-
teceu há 10 dias, quando o 
procurador-geral de Justiça, 
Luciano Mattos, escolheu sete 
novos promotores para inte-
grar a força-tarefa coordenada 
por Luciano Lessa, chefe 
do Grupo de Atuação 
Especial de Combate 
ao Crime Organi-
zado (Gaeco). As 
trocas constan-
tes de comando 
receberam críti-
cas de familia-
res e movimen-
tos sociais nesses 
cinco anos, e leva-
ram a suspeitas de 
obstrução 
nas inves-

tigações.
Em maio de 2019, a Polí-

cia Federal apontou que foram 
dados depoimentos falsos para 
dificultar a solução dos homi-
cídios. Procuradoras aban-
donaram o caso em julho de 
2021, com a afirmação de que 
houve interferência externa na 
investigação.

O novo comando do MPRJ 
disse estar comprometido em 
“não chegar a uma conclusão 
açodada, divorciada da reali-
dade, mas de realizar um tra-
balho técnico e sério, voltado 
para identificar todos os envol-
vidos”. Sobre os mandantes 
e o motivo dos assassinatos, 
afirma que as dificuldades são 
maiores por ser “um crime 
onde os executores são pro-
fissionais, que foram policiais 
militares, que sabem como se 
investiga”.

PRISÕES
O avanço mais consistente 

no caso aconteceu em março 
de 2019, quando Élcio de 
Queiroz e Ronnie Lessa foram 
presos no Rio de Janeiro. O 
primeiro é acusado de ter ati-
rado em Marielle e Anderson, 
o segundo, de dirigir o carro 
usado no assassinato. Quatro 
anos depois, eles continuam 
presos, mas não foram julga-
dos. Procurado pela reporta-
gem, o Tribunal de Justiça do 
Rio informou que é esperado 
“o cumprimento de diligências 
requeridas pela promotoria e 
pela defesa para que seja mar-
cada a data do julgamento”.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 15 DE MARÇO DE 2023
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O cirurgião plástico Heri-
berto Ivan Arias Camacho, acu-
sado de negligência pela famí-
lia da empresária Lindama Ben-
jamim de Oliveira, o que teria 
ocasionado a sua morte, está 
sendo investigado por um caso 
semelhante ocorrido no ano 
passado. Na ocasião, a famí-
lia de Mônica Sueli da Silva 
registrou uma ocorrência con-
tra o médico apontando erro 
durante um procedimento esté-
tico, gerando o óbito da mulher.

A morte aconteceu em 
junho de 2022 no Hospital 
Semiu, na Vila da Penha, Zona 
Norte do Rio. 

Segundo o relato do marido, 
Mônica deu entrada na unidade 
no dia 30 de maio, fez uma abd-
minoplastia e colocou próteses 
de silicone no seios realizadas 
por Heriberto, e recebeu alta 
no dia seguinte. No entanto, o 
homem relatou que a mulher, 
desde a sua chegada em casa, 
reclamava de falta de ar, não 
conseguia se alimentar direito, 
sentia dores no corpo, dificulda-
des de se levantar e de evacuar.

Uma nova consulta estava 
marcada para o dia 8 de junho 
para revisão do procedimento. 
Contudo, por causa das dores, 
a mulher foi até o hospital um 
dia antes da data marcada. O 
marido disse aos policiais da 

27ª DP (Vicente de Carvalho), 
onde o caso foi registrado, que 
uma equipe médica imediata-
mente internou Mônica, que 
veio a falecer no dia 26 de junho.

Na ocorrência registrada 
contra o cirurgião no dia 20 
de julho do ano passado, o 
marido de Mônica contou que 
Heriberto fez um novo proce-
dimento na barriga da mulher 
antes dela morrer e constatou 
uma hérnia, tendo que cortar 
10 centímetros do intestino. 
O fato é contestado pela famí-
lia, que alegou que a paciente 
nunca se queixou de dor e o 
que o médico teria perfurado 
o intestino de Mônica.

Diante da nova acusação 
contra Heriberto, o marido de 
Mônica voltou à 27ª DP nesta 
segunda-feira (13) para reafir-
mar as acusações. 

De acordo com o jornal O 
Dia, o delegado Reginaldo Gui-
lherme da Silva explicou que 
o caso de Mônica não foi para 
a frente porque um médico do 
Hospital Semiu atestou sua 
morte, não tendo a necessi-
dade do corpo ser enviado 
para o Instituto Médico Legal 
para realização de uma perí-
cia. Segundo o registro desta 
segunda, a mulher teria mor-
rido por choque séptico e sepse 
abdominal.

Cinco anos após 
assassinato, caso Marielle 
Franco segue indefinido

Inquérito  
foi aberto pela  
Polícia Federal  

para apurar o crime

Policiais militares do 7° 
BPM (São Gonçalo) pren-
deram um dos chefes do trá-
fico de Santa Luzia, em São 
Gonçalo, na Região Metro-
politana, após um patrulha-
mento de rotina pela região. 
Conhecido como “Coro-
nel”, o homem foi detido 
no bairro que faz divisa com 
o Jardim Catarina.

De acordo com a Polícia 

Militar, o acusado estava 
portando uma pistola, um 
rádio transmissor e uma 
quantidade significativa de 
drogas. “Coronel” é apon-
tado como um dos princi-
pais líderes do tráfico na 
região de Santa Luzia.

O homem foi encami-
nhado para a delegacia, 
onde ficará à disposição 
da Justiça. 

DISQUE DENÚNCIA PEDE INFORMAÇÕES 
SOBRE SUSPEITA DE MATAR NAMORADO A 
FACADAS NA BAIXADA FLUMINENSE

O Disque Denúncia divulgou um cartaz para ajudar no inquérito 
instaurado pela Delegacia de Homicídios da Baixada Fluminense (DHBF), 
a fim de obter informações que levem à prisão, Fernanda de Oliveira 
Lima, de 42 anos. Ela é a principal suspeita de envolvimento na morte 
de Wellinson Balbino de Freitas, de 32 anos, morto a facadas, no último 
sábado (11), em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense.
De acordo com testemunhas, Wellinson estava na Praça Ari Schiavo 
com Fernanda quando os dois começaram a discutir por ciúmes de 
outra mulher. Momentos depois, a suspeita teria ido em casa pegar uma 
faca e golpeado a vítima no peito. O jovem chegou a ser socorrido na 
Unidade de Pronto Atendimento (UPA) de Comendador Soares, mas não 
resistiu ao ferimento. A DHBF realizou uma perícia no local do crime e 
pediu um mandado de prisão temporária contra Fernanda, já concedido 
pela Justiça. Agentes fazem diligências para tentar localizá-la. Ela 
já é considerada uma foragida da Justiça. Contra Fernanda Lima, foi 
expedido um Mandado de Prisão, pelo Plantão Judiciário do Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio de Janeiro, Nº do Mandado de Prisão: 0030347-
08.2023.8.19.0001.01.0001-25, pelo crime de Homicídio Simples (Artigo 
121 do CP/Lei 2848), com pedido de Prisão Temporária. 

No presídio, Diogo 
mantém uma mesma 

rotina e tem se 
alimentado normalmente 

durante refeições

Professor suspeito de  
ser mandante de morte  
de grávida está isolado  
em cela de presídio no 

Norte Fluminense
Suspeito de ser o man-

dante da morte da enge-
nheira Letycia Peixoto, 
grávida de 8 meses, assas-
sinada a tiros, em Campos, 
no Norte Fluminense, no 
último dia 2, o professor de 
química Diogo Viola Nadai, 
de 39, está preso e isolado 
em uma cela de um presí-
dio, em Itaperuna, cidade 
vizinha ao município onde 
o crime ocorreu. Segundo a 
polícia, o professor manti-
nha um relacionamento com 
a vítima havia oito anos, ape-
sar e ser casado com outra 
mulher desde 2010. 

No presídio, Diogo man-
tém uma mesma rotina e tem 
se alimentado normalmente 
durante refeições como café 
da manhã, lanche, almoço e 
jantar. Outros quatro sus-
peitos de participação no 
assassinato também estão 
presos no mesmo presídio. 
A exemplo de Diogo, todos 
estão sozinhos nas respec-
tivas celas que ocupam. A 
medida visa evitar qualquer 
comunicação entre os sus-
peitos, para não prejudicar 
a investigação do caso, ainda 
em andamento na 134ªDP 
(Campos dos Goytacazes). 

Cirurgião suspeito de 
negligência em morte de 

empresária é investigado por 
caso semelhante

PM prende um dos 
chefes do tráfico 
de Santa Luzia

Conhecido como ‘Coronel’, o homem 
estava com uma pistola, um rádio 
transmissor e grande quantidade de drogas
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As donas e funcionárias 
da creche onde estudava a 
pequena Quênia Gabriela 
Oliveira Matos de Lima, de 
2 anos, que morreu, segundo 
a polícia, vítima de tortura 
e maus-tratos, prestaram 
depoimento na 43ª DP (Gua-
ratiba), ontem.

Segundo uma professora 
de 53 anos, ao ser questio-
nado sobre os inúmeros 
hematomas no corpo da 
menina, o pai, o comerci-
ário Marcos Vinícius Lino 
de Lima, de 28 anos, alegou 
que eram marcas de “nas-
cença”. Ao todo, cinco pes-
soas prestaram depoimento. 
De acordo com a Polícia 
Civil, 59 hematomas foram 
identificados no corpo da 
menina.

O pai e a madrasta de Quê-
nia foram presos em flagrante 
na quinta-feira (9). Marcos 
Vinícius nega as agressões e 
diz que tudo “é um erro”. Já 
Patrícia André Ribeiro afir-

mou que a enteada se machu-
cou caindo.

Em dos termos de decla-
ração, uma professora desta-
cou que a bebê foi matri-
culada na unidade 
de ensino em 
4 de janeiro 
deste ano 
e que ela 
passou a 
frequentar 
a creche no 
dia 6 de feve-
reiro. A educa-
dora destacou 
que na última 
segunda-feira, 
6 de fevereiro, 
“percebeu que 
Quênia estaca 
com um calo 
na testa e um 
hematoma na 
face”.

De acordo com a profes-
sora, ao falar sobre a situação 
com a madrasta da criança, 
Patrícia alegou que a menina 

tinha caído e que levou a 
criança até uma UPA.

A mesma profissional 
relatou que três dias antes 

da morte de Quênia 
Gabriela, a cre-

che entrou em 
contato com 
a madrasta 
i n f o r -
mando que 
a menina 

e s t a v a 
vomitando 

e com febre, 
e pediu que 
a responsá-
vel fosse bus-
car a menor. 
No entanto, 
Patrícia teria 
dito que não 
poderia ir por-
que também 

estava com febre.
Em um novo inquérito, a 

polícia apura a conduta de 
parentes e de funcionários 
da escola da criança que não 

teriam denunciado os maus-
-tratos. Por conta disso, eles 
poderão ser indiciados pelo 
Artigo 26, da Lei Henry Borel 
(pela não comunicação do 
tratamento cruel e violento 
dado a criança).

CRIANÇA TERIA 
VOMITADO POR 
SETE HORAS

A educadora contou aos 
investigadores que o pai de 
Quênia chegou na creche 
para buscar a menor às 15h15 
e que foi alertado sobre uma 
pancada que a criança teria 
levado na cabeça e que isso 
poderia estar ocasionando 
“um mal maior”, já que a 
criança estava com crise de 
vômito desde às 8h40.

A professora disse tam-
bém que informou o pai da 
menina que ele deveria ser 
levada ao médico e que a 
pequena só poderia voltar a 
unidade de ensino com um 
atestado médico.

POLÍCIARIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 15 DE MARÇO DE 2023
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ALUNOS VIVEM ROTINA  
DE INSEGURANÇA APÓS CIEP  
SER FURTADO PELA 4ª VEZ  
EM PADRE MIGUEL
Alunos do Ciep Poeta Cruz e Sousa, em Padre Miguel, têm 
aulas suspensas frequentemente e vivem uma rotina de 
insegurança após a unidade ser furtada pela quarta vez em 
menos de dois meses. O crime mais recente ocorreu na 
última segunda (13), quando um frigobar foi furtado. Segundo 
responsáveis das crianças, os suspeitos costumam roubar 
fios, o que deixa a escola sem energia e impossibilita que ar 
condicionado e ventiladores sejam ligados, fazendo com que 
as aulas ocorram no calor.
De acordo com a mãe de um dos alunos, Rayane Lessa, 30 anos, 
os frutos prejudicam até o uso de bebedouros e de geladeiras. 
Ela explica ainda que depois do terceiro furto as aulas que 
costumavam ir até às 14h30 começaram a acontecer apenas 
até 12h por conta do calor. E que nesta segunda (13) por conta 
do crime, as crianças não foram à escola. No entanto, as aulas 
foram retomadas ontem.
Procurada, a Secretaria Municipal de Educação informou que em 
todos os episódios de furto na unidade foi feito o Registro de 
Ocorrência na 34ª DP, além de ter solicitado mais policiamento 
ao 14ºBPM (Bangu).

HOMEM FLAGRADO  
EM VÍDEO AGREDINDO EX-NAMORADA  
É PRESO NA BAIXADA
Raphael Martins Fagundes dos Santos, de 29 anos, flagrado em 
vídeo agredindo a ex-namorada a socos, pontapés e tapas, em 
Queimados, foi preso, no início da manhã de ontem, por policiais 
civis. As agressões contra Victória Rocha da Costa Dias, de 22, 
aconteceram na última sexta, na porta da casa do suspeito, na 
Rua Taciano Manaca, no bairro do Carmo.
Foi a vítima quem procurou a 55ª DP (Queimados) para denunciar 
o ex, no mesmo dia em que as agressões ocorreram. Desde 
então, ele era considerado foragido, mas acabou preso na casa de 
parentes em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense. O agressor era 
alvo de um mandado de prisão preventiva, que foi expedido pela 
Justiça, no plantão desta segunda-feira (13). A decisão também 
estabelece medidas protetivas para evitar que Raphael volte a se 
aproximar da vítima.
As agressões contra Victória foram flagradas por câmera de 
segurança. Nas imagens, Raphael aparece a agredindo com 
socos, pontapés, tapas e puxões de cabelo. As agressões contra 
a vítima só cessaram quando um tio de Raphael, que estava 
próximo ao local interviu.
No dia da agressão, ele a chamou para ir para a casa dele, mas 
quando a mulher se recusou ele a seguiu até sua casa. Segundo 
o relato de Victória, ele chegou a pular o muro do quintal da 
ex-namorada e viu o cunhado dela dormindo no sofá, momento 
em que se descontrolou e começou a xingá-la.
As agressões aconteceram na sequência, após Raphael 
convencer a vítima a ir até a casa dele, com a desculpa de que a 
mãe dele precisava conversar com ela. A ex-sogra cuidava da filha 
da vítima enquanto ela trabalhava.

U
ma idosa de 79 anos, vítima de maus-tratos 
há pelo menos três anos, foi resgatada em 
Austin, bairro de Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. Segundo relatos de vizinhos, a 

mulher, que é cadeirante, era agredida pela própria nora 
e vivia em um ambiente insalubre.

A vítima foi resgatada por agentes da Secretaria de 
Assistência Social do município, com base em denún-
cias de moradores da região. De acordo com eles, a nora 
costuma agredir a idosa verbalmente, além de bater nela 
ocasionalmente e deixá-la suja. Uma vizinha também 
acusou a mulher de passar fezes no rosto da vítima. 

A casa onde ela foi encontrada, na rua Aurora 
Tinoco, estava em condições de insalubridade, con-
forme constatado por equipes de acompanhamento 
do Centro de Referência Especializado de Assistência 
Social (CREAS). A idosa foi levada para uma unidade 
saúde, onde passou por exames e recebeu o imunizan-
tes contra o coronavírus. De lá, ela foi levada para a 
para a Casa de Acolhida para a Terceira Idade  (CATI) 
Dourados Laranjais.

Idosa cadeirante vítima de  
maus-tratos é resgatada na Baixada

Vítima era agredida 
há pelo menos três anos e 

vivia em ambiente insalubre

Caso Quênia: pai alegou que hematomas na 
menina eram ‘marcas de nascença’, diz creche

Segundo Polícia Civil, Quênia 
Gabriela Oliveira Matos de 

Lima, de 2 anos, sofreu uma 
sequência de maus-tratos. A 
bebê apresentou 59 lesões 

pelo corpo e antes de morrer 
vomitou por dois dias seguidos

Um policial militar discutiu 
com um homem em frente ao 
Fórum de Cascadura, na Zona 
Norte do Rio, na manhã de ontem, 
e atirou na direção dele. Foram 
cinco disparos — o último atin-
giu o pé esquerdo da pessoa, que 
acabou caindo no chão.

Em nota, a PM disse que a 
ocorrência foi registrada na 29ª 
DP (Madureira) e que a Corre-
gedoria abriu um inquérito para 
verificar as circunstâncias do fato.

O policial militar prestou 
depoimento na delegacia. Ele ale-
gou que o homem tentou tomar 
sua arma e, por isso, efetuou os 
disparos. Segundo a Polícia Civil, 
testemunhas estão sendo ouvidas 
e a investigação está em anda-
mento.

PM atira no pé de homem durante  
discussão em frente ao fórum de Cascadura

Policial deu cinco tiros. Corregedoria da Polícia Militar apura o caso
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Você precisa se conectar com a sua essência e, para isso, somente o 
autoconhecimento pode ajudá-lo a atravessar medos e inseguranças. É um 
dia positivo para assumir as rédeas de uma situação, principalmente de 
responsabilidades que só cabem a você conduzir. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Existe uma situação que está chegando ao seu limite, e essa experiência 
afeta o seu dinheiro. Porém você terá a oportunidade de tomar uma decisão 
importante, baseada em informações estruturais; em alguns casos, pode 
envolver um documento. O seu discernimento está sendo testado. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Você entrou numa situação que o deixa em destaque e vulnerável. Essa 
situação vem sendo carregada no passado e pode envolver mentiras e 
difamação. Mas o céu o ajuda a tomar decisões importantes, com o propósito 
de resolver investimentos e acertos de contas com uma pessoa.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você pode estar decepcionado com algumas pessoas, mas tem uma 
que se destaca. Essa experiência interfere em seus projetos e em suas 
ideias. Por outro lado, é um dia positivo para resolver uma situação no seu 
trabalho de uma maneira eficaz. Faça a sua parte e tome decisões com 
maturidade. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Tem uma pessoa que está se enrolando nas próprias mentiras ou essa 
experiência pode se tratar de uma pessoa depressiva e que está passando 
por um enfrentamento emocional muito intenso. Você estará em condições 
de ajudar essa pessoa se expuser um lado maduro e comprometido. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Veja bem com quem você deseja trabalhar e a forma como está visualizando uma 
tarefa em sua rotina. Se você está em busca de um prestador de serviço ou se está 
com problemas com um colega de trabalho, pare tudo e reavalie. Mas é um dia 
positivo para resolver questões estruturais em família ou para um imóvel.

LIBRA
23 set a 22 out

Tome cuidado com dependências financeiras ou qualquer tipo de laço que 
possa prejudicar o fluxo da sua vida financeira. Da mesma forma que você 
cuida do que é seu, é preciso também desenvolver o desapego. Porém é 
um bom dia para você expor o que pensa ou receber uma mentoria que vai 
ajudá-lo a fazer um planejamento.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Toda mentira tem perna curta e qualquer tipo de situação emocional 
que se apresenta confusa caminha para uma rua sem saída. Por esse 
motivo, é preciso ter calma para entender tudo e aceitar situações que 
não estão sob o seu controle. Porém é um dia positivo para assumir 
responsabilidades financeiras.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

É um bom dia para refletir sobre os seus passos, porque você pode ter a 
sensação de que está preso e de que não existem saídas. Mas é um dia 
importante para resolver uma situação que pede maturidade; contudo é 
preciso se colocar no lugar do outro para fazer dar certo. Medite antes de 
tomar uma decisão. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O seu trabalho ou a sua rotina passam por reformulações importantes, 
geradas por acúmulos emocionais e, em alguns casos, por uma 
pessoa que está confusa e enfrentando problemas. É, porém, um 
dia muito produtivo para assumir responsabilidades e conduzir as 
experiências com maestria. Você é capaz.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você está confuso e vulnerável e essa experiência, que mexe demais com 
a sua autoestima, gerando oscilações emocionais. Tenha calma! Em alguns 
casos, essa experiência pode envolver filhos ou assuntos amorosos. Mas 
essa experiência também o deixa maduro para assumir as rédeas da sua vida 
financeira. Não deixe o medo tomar conta. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Cuide das suas percepções como se elas fossem a sua própria vida. Você 
está passando por uma experiência delicada, e tudo isso pode gerar 
distorções de fatos e vulnerabilidades emocionais. Porém, ao mesmo 
tempo, você está amadurecendo demais e entendendo como deve 
conduzir uma experiência com autorresponsabilidade.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

DEBORAH 
SECCO POSTA 
FOTO COM 
BIQUÍNI 
MÍNIMO 
E RECEBE 
DURAS 
CRÍTICAS 
NAS REDES 
SOCIAIS
Deborah Secco 
gerou uma 
polêmica com 
o escolhido 
para tomar 

JOANA SANZ VISITA DANIEL 
ALVES NA PRISÃO E MANDA 
INDIRETA NAS REDES SOCIAIS
Joana Sanz passou por momentos difíceis 
no início de 2023. Além da morte da mãe, a 
modelo ainda teve que lidar com a prisão do 
marido, Daniel Alves, acusado de estuprar uma 
jovem em uma boate na Espanha. No fim de 
semana, a modelo visitou mais uma vez o atleta 
e, em seguida, publicou uma indireta nas redes 
sociais: “Nem [sorte] no jogo, nem no amor”.
Segundo a imprensa internacional, a modelo 
decidiu pedir o divórcio de Daniel Alves.
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sol. A atriz recebeu duras críticas após publicar 
uma imagem em suas redes sociais, no domingo 
(12). Alguns seguidores criticaram o corpo da 
atriz, apontando que ela estaria muito magra.
Na foto, Deborah Secco mostrou o corpo ao 
tomar sol em uma praia. Para o momento, a 
atriz escolheu um biquíni preto mínimo, com 
um chapéu e óculos para compor o visual.

M
ais uma vez Antônia Fontenelle levanta polêmi-
ca. Desta vez, a apresentadora do programa Na 
Lata com Antônia Fontenelle comentou sobre o 
escândalo envolvendo Michele e Bolsonaro a res-

peito das joias, que foram presente da Arábia Saudita. Fonte-
nelle disse que ficaria com as joias: “ Ela ganhou, não roubou. 
Que prejuízo deu para os cofres públicos! Se sou eu ia linda e 
bela de colar e não devolvia nem fud@&# e dançava a dança 
do ventre. Se eu ganho aquelas joias de um sheik e não pudes-
se usar, eu ia estar louca no meu c#@ ! O que é para um sheik 
um colar de 16.500 milhões, que vale 35 mil barris de petróleo, 
pra quem tem uma reserva de 300 bilhões em barris de petró-
leo ?  E a imprensa fica em cima. Dos exemplos que temos nes-
se país, se eu ganho e tenho que guardar ia ser a Terceira Guer-
ra Mundial ! Não pode ficar com as joias porque você é mulher 
do presidente?! Assino o divórcio agooora ! Não vou ficar sem 
esse colar nem fud@#$& !”, esbravejou a apresentadora.

Antônia Fontenelle dispara sobre 
joias da Michelle: “Ela ganhou, não 
roubou. Que prejuízo deu para os 

cofres públicos?!”
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Imperatriz da arquitetura: Mica é primeira 
a trazer ao Rio evento de grande porte 

com misto de arte e construção civil

� ara marcar o Dia do Consumidor, comemo-
rado em 15 de março, o Carioca Shopping, 
empreendimento administrado pela Aliansce 
Sonae + brMalls, promove uma super tempo-
rada de descontos exclusivos. Entre os dias 

15 e 26, a Semana do Consumidor vai reunir ofertas de 
artigos diversos como eletrônicos, eletrodomésticos, ves-
tuário e decoração.

Quem passar pelo corredor do primeiro piso, próximo 
à Santa Lolla, poderá experimentar a “Roleta de Descon-
tos”. Na brincadeira, a partir de um cadastro prévio reali-
zado no site do Carioca Shopping ou através do QR Code 
localizado próximo a atividade, o cliente ganha a chance de 
girar a roleta e concorrer a descontos convidativos. Os des-
contos são exclusivos e além da ação, lojistas também prepa-
ram vitrines com ofertas criadas especialmente para a data.

Os super descontos podem chegar até 90% para compra 
de R$1.000 na loja Casas Bahia, Ponto ou Casa & Vídeo ou, 
90% de desconto para uma compra de R$400,00 na loja Casas 
Bahia, Ponto ou Casa & Vídeo. O cliente também pode concor-
rer a voucher de 50% de desconto em compras até R$300,00 
em lojas do shopping online, ou ganhar descontos que variam 
de 5% a 75% em uma loja no Carioca Shopping. 

A participação é limitada por CPF e o regulamento com-
pleto da promoção e demais informações podem ser conferi-
das no site www.cariocashopping.com.br

Com grande perspectiva de público qua-
lificado, o VII Encontro Mica, criado pela 
Michelle Beatrice, a arquiteta que já exe-
cutou centenas de rodadas de empreende-
dorismo em hotéis, Instituições de ensino, 
centros de convenções e empresas, além de 
seu encontro anual com profissionais da 
construção civil, promete abalar as estru-
turas da sociedade carioca com uma chuva 
de oportunidades para 2.000 pessoas no 
espaço mais disputado do Rio de Janeiro, 
o Exc - Jockey Clube Brasil. 

Esse ano, a sétima edição do evento 
mais aguardado por empresários de 
sucesso, além de render o título de impe-
ratriz da arquitetura a Michelle, que é a 
única a oferecer soluções à todos os par-
ticipantes que desejam engrenar seus 
negócios, conta com a participação de 
personalidades importantes como o caso 
do Rei Momo, Alex de Oliveira que fará 
participação no ambiente de podcast da 
Mica com Divã Cultural, apresentado 
por Paulo Rogério e Alexandre Ferraz. 
Para acrescentar uma dose de cultura ao 

 
 

evento, grandes nomes da TV, dublagem 
e da música serão entrevistados:  Zaira 
Zambelli, Well Aguiar, Marianna Lobo, 
Sylvia Bandeira, Fabiana Aveiro, Samir 
Murad, Pedro Medina, Moanah (A rapper 
mais rápida do mundo que viralizou no 
Domingão com Hulk), Leo Marcos, Letí-
cia e Vanessa e o consagrado cantor e 
compositor, Leone. Das artes plásticas 

confirmaram presença o artista Eriberto 
Ximenes e Simone Niemeyer, que estará 
com uma de suas peças da coleção de 
releitura das obras de Pablo Picasso, em 
exposição no espaço ExpoMica, junto a 
outros dois artistas plásticos. 

Além da área da cultura, também estão 
confirmados o Senador Carlos Portinho e 
a Deputada Federal Soraya Santos.

A Vila Galé, a maior rede de resorts 
do Brasil, está confirmada na feira World 
Travel Market (WTM) Latin America, que 
acontece entre os dias 3 e 5 de abril, no 
Expo Center Norte, em São Paulo. Em um 
estande personalizado, o grupo apresen-
tará com exclusividade novidades sobre 
a rede para este ano.

“Estamos empolgados em participar 

do evento, onde teremos muita opor-
tunidade de nos conectar com os par-
ceiros do setor e apresentar as novida-
des da Vila Galé. Estamos apostando 
em novos projetos para Brasil e Portu-
gal”, celebra o diretor de Operações, 
José António Bastos.

No evento, os parceiros vão poder 
conhecer mais sobre a história da rede 

e participar da ‘Roleta da Sorte’, que vai 
sortear brindes surpresas. Além disto, 
poderão conhecer mais sobre os vinhos 
e azeites da Casa de Santa Vitória, que é 
uma empresa do Grupo Vila Galé focada 
na produção e comercialização de vinhos 
e azeites Alentejanos de qualidade.

A Vila Galé estará no estande locali-
zado na rua G-85.
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No dia 18 de março, às 21h, o 
Centro de Convenções do eSui-
tes Hotel Recreio Shopping, será 
inaugurado em homenagem pós-
tuma ao humorista Chico Any-
sio. E, para abrilhantar a data, a 
casa receberá o show, “O Tom tá 
On”, com Tom Cavalcante, um dos 
maiores pupilos do artista. Os ingressos poderão ser adqui-
ridos pela plataforma Sympla.  

A iniciativa é do humorista e produtor cultural André 
Lucas, um dos filhos de Chico Anysio, que faz sucesso em 
diversos trabalhos na TV, rádio e no Teatro.

Para ele, a escolha do show que dá brilho a homena-
gem ao seu pai, em um espaço que receberá diversas pes-
soas foi bastante emocionante. Ele conta que o Show de 
Tom Cavalcante é um espetáculo que agrega ao humor e 
talento, únicos do artista, uma inédita produção em apre-
sentações desse gênero.

No palco, Tom canta suas perfeitas imitações de gran-
des nomes da música, entre outras surpresas. Cada apre-
sentação tem seus diferenciais únicos, pois Tom trabalha 
suas crônicas e piadas em cima das atualidades do Bra-
sil e do mundo, com uma boa dose de improviso, que ele 
domina tão bem.
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O 
resultado da chamada 
única do Fundo de Fi-
nanciamento Estudan-
til (Fies) do 1º semes-

tre foi divulgado nesta terça-feira 
(14) no site do programa.

Os alunos classificados na pré-
-seleção devem acessar o mesmo 
endereço e complementar a inscri-
ção de 15 a 17 de março.

Quem não se classificar na 
chamada regular será automa-
ticamente adicionado à lista de 
espera e concorrerá a eventuais 
vagas que não forem preenchi-
das na chamada única. A con-
vocação dos selecionados nesta 
etapa ocorrerá de 21 de março 
a 18 de maio.

O Fies é um programa de finan-
ciamento de mensalidades em insti-
tuições de ensino superior privadas, 
a partir da nota do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem).

Atenção: diferentemente do 
Prouni, o programa não oferece bol-
sas de estudos, e sim um “emprés-
timo”. Depois de concluir a gradu-
ação, o candidato deverá quitar a 
dívida, em parcelas proporcionais 
à sua renda.

������ !"�#�$�%&'(�$��(�#�
!%#&)!$&*

O aluno classificado na pré-sele-
ção deve entrar novamente no site do 
Fies e complementar seus dados de 
inscrição até as 23h59 de 17 de março.

Depois disso:
• em até 5 dias, ir à instituição de 

ensino para apresentar a docu-
mentação exigida;

• em até 10 dias, contados a par-
tir do terceiro dia útil da visita 
à instituição de ensino, com-
parecer a um agente financeiro 
(como a Caixa Econômica Fede-
ral) para formalizar o contrato 
de financiamento.

+��,�-�%#'&#'$!$�*
Além da nota do Enem, o sis-

tema do Fies também considera a 
seguinte ordem de prioridade ao 
selecionar os alunos aprovados:

I – Candidatos que não tenham 
concluído o ensino superior e que 
nunca tenham se vinculado ao Fies.

II – Candidatos que não tenham 
concluído o ensino superior, mas 
já tenham sido beneficiados pelo 
financiamento estudantil (com 
todas as dívidas pagas).

III – Candidatos que já tenham 
concluído o ensino superior e não 
tenham sido beneficiados pelo Fies.

IV – Candidatos que já tenham 
concluído o ensino superior, por 
meio do Fies, com as dívidas pagas.

Quem ainda tiver débitos no 
programa não poderá concorrer 
ao financiamento.

�!.�/$0#'&
Veja o calendário deste semestre:

• Resultados (pré-selecionados): 
14 de março.

• Complementação das inscrições dos 
pré-selecionados: 15 a 17 de março.

• Convocação da lista de espera: 
21 de março a 18 de maio.

Candidatos não classifi cados nesta etapa irão automaticamente para a lista de espera 
para concorrer a eventuais vagas que não tenham sido preenchidas

O Instituto João Diniz 
abriu 15 vagas de cursos pro-
fissionalizantes para pessoas 
com Síndrome de Down. As 
15 oportunidades são para 
as funções de garçom, gar-
çonete e recepcionista.

As aulas serão realizadas 
hoje e na sexta-feira(17), das 
8h30 às 12h30, na Bla Blá, na 
Barra da Tijuca. Os certificados 
serão entregues no domingo 
(19), dois dias antes do dia 
internacional da síndrome.

O que os alunos apren-
derem no curso vão poder 
colocar em prática durante 
um almoço no mesmo dia 
da entrega de certificados, 

na Barra da Tijuca, das 12h 
às 17h. O evento terá dois 
menus degustação com 
entrada, prato principal e 
sobremesa.

“O objetivo é capacitar 
esses profissionais para o 
mercado de trabalho e cons-
cientizar os empresários que 
é sim possível desenvolver 
habilidades nas pessoas para 
determinadas funções. As 
empresas têm que estar cada 
vez mais preocupadas com 
a inclusão”, ressalta Diniz.

Interessados em partici-
par do curso podem se ins-
crever pelo link: www.insti-
tutojoaodiniz.com
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A Eletrobras abriu pro-
cesso seletivo para contra-
tar 832 pessoas nas subsidi-
árias Eletronorte, CGT Ele-
trosul, Furnas e Chesf a fim 
de aumentar a diversidade 
dos empregados da com-
panhia, conforme já havia 
antecipado o presidente da 
empresa, Wilson Ferreira 
Júnior. O executivo declarou, 
no início deste ano, que era 
preciso “oxigenar” o quadro 
de funcionários, cuja média 
de idade é alta.

O processo seletivo ocorre 
em um momento em que a 
Eletrobras promove um Pro-
grama de Demissão Volun-
tária (PDV), que já recebeu 
a adesão de mais de 2,5 mil 
pessoas, segundo Ferreira 
Júnior.

“O objetivo da compa-
nhia é trazer novos talen-
tos e renovar a força de tra-
balho, direcionando as con-
tratações de modo a aumen-
tar a diversidade, em várias 

dimensões, no quadro de fun-
cionários”, disse a empresa 
em nota nesta quinta-feira, 9.

As contratações para 
posições efetivas serão reali-
zadas via regime CLT e serão 
para áreas operacionais, de 
manutenção e operação, com 
os níveis médio, médio-téc-
nico e superior.

Entre os benefícios ofere-
cidos estão vale-transporte, 
auxílio alimentação/refeição, 
previdência complementar e 
plano de saúde.

“Com o processo seletivo, 
as empresas Eletrobras avan-
çam na direção de um quadro 
de colaboradores com uma 
rica composição de jovens 
talentos e experientes profis-
sionais, incentivando a troca 
de experiências e aprendi-
zado”, disse a companhia.

Antes da privatização, 
feita no ano passado, a Ele-
trobras tinha 26 mil fun-
cionários. Atualmente, tem 
10,5 mil.

Processo ocorre em um momento em que a empresa promove um Programa de Demissão 
Voluntária (PDV), que já recebeu a adesão de mais de 2,5 mil pessoas
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Divulgação

Divulgação

Divulgação

Aulas serão realizadas na Barra da Tijuca, Zona Oeste do Rio
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Corrida das Poderosas 
acontece neste domingo

RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 15 DE MARÇO DE 2023 ESPORTES

DIVULGAÇÃO
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A entrega dos 
kits acontece 
na véspera 
do evento, 
dias 17 e 18 
de marçoF

altam poucos dias para uma das corridas mais de-
sejadas pelos amantes de corrida de rua. A Corrida 
das Poderosas vai acontecer neste domingo, dia 19 
de março, no Aterro do Flamengo, altura da Praça 

Cuauhtemoc, Zona Sul da cidade.
A prova tem largada a partir das 7h30 para as distâncias de 

4km para corrida e caminhada e 8km para corrida.
O kit básico (Camisa, número de peito, chip e medalha) 

ainda está disponível, mas os kits super poderosas (Camisa, 
bermuda, bolsa, viseira, squeeze, número de peito, chip e meda-
lha) e poderosa (Camisa, bolsa, viseira, número de peito, chip 
e medalha) estão esgotados.

A entrega dos kits acontece na véspera do evento, dia 17 
de março, das 10h às 18h, na Decathlon Leblon e no dia 18 
de março, das 10h às 18h, na Decathlon Nova América, no 
Shopping Nova América.

PREMIAÇÃO
Haverá troféu para as cinco maiores equipes.

CORRIDA  
E CAMINHADA 4K

>> Medalha para todas as 
concluintes
>> Troféu Geral para as 5 
primeiras – Feminino

CORRIDA 8K

>> Medalha para todas as 
concluintes
>> Troféu Geral para as 5 
primeiras – Feminino
>> Troféu Faixa Etária para 
as 3 primeiras de cada 
faixa (de 5 em 5 anos)

Merab Dvalishvili foi o 
nome de destaque do UFC 
Las Vegas, realizado no último 
sábado (11), ao vencer de 
forma dominante o ex-cam-
peão peso-galo Petr Yan na 
luta principal da edição. O 
georgiano deu mais um passo 
para se tornar o próximo desa-
fiante ao posto de campeão 
categoria até 61kg, que tem 
Aljamain Sterling como atual 
dono do cinturão. Mas, no 
momento, não há certezas 
nem que o próprio lutador 
vai aceitar a chance de lutar 
pelo título, o que fez o presi-
dente da organização, Dana 
White, fazer críticas a Merab.

Tudo se deve ao fato de 
que Aljamain Sterling é com-
panheiro de equipe e amigo 
pessoal de Merab Dvalishvili, 
que teoricamente, pode ser o 
próximo a receber a chance de 
disputar o título peso-galo. No 

entanto, o lutador já deixou 
claro que não tem interesse em 
enfrentar Sterling. Há rumo-
res, inclusive, que exista um 
acordo entre os companheiros 
que, caso o americano defenda 
seu título com sucesso con-
tra Henry Cejudo, em maio, 
no UFC 288, a tendência é 
que Sterling suba de catego-
ria, abrindo espaço para que 

Dvalishvili receba sua chance 
de lutar pelo cinturão da divi-
são até 61kg.

Dana White sinalizou 
negativamente para a “leal-
dade” entre Merab Dva-
lishvili e Aljamain Sterling, e 
em conversa com a imprensa, 
o mandatário ressaltou que, 
por sua experiência, acredita 
em desfecho negativo com 

o futuro do georgiano, caso 
ele realmente se coloque em 
segundo plano em relação ao 
atual campeão.

“Vocês ainda podem ser 
amigos e querer o que seu 
amigo tem. Seria uma ideia 
muito ruim para o Merab dei-
xar isso passar. Então, Merab 
quer uma chance pelo título 
ou ele prefere ter os caras que 
estão abaixo dele pulando sua 
frente, enquanto ele tem que 
enfrentar vários caras dife-
rentes e duros, sem receber 
um ‘title shot’, sendo que ele 
é o próximo da fila? Essa é 
uma decisão pessoal que ele 
precisa tomar. Se isso é o que 
ele quer fazer, eu posso te 
dizer como essa história ter-
mina. Não vai ter um final 
feliz para essa história. Mas 
ele é adulto, ele pode desco-
brir isso sozinho”, declarou 
Dana White.

O desempenho da Mer-
cedes na corrida de abertura 
da temporada da Fórmula 
1 em 2023, no Bahrein, 
não trouxe boas notícias. 
A equipe alemã cruzou 
a linha de chegada mais 
de 50 segundos atrás da 
Red Bull. O melhor resul-
tado foi o quinto lugar de 
Lewis Hamilton, que tam-
bém ficou atrás de Carlos 
Sainz, da Ferrari, e Fer-
nando Alonso, da Aston 
Martin, além de Max Vers-
tappen e Sergio Perez, da 
equipe austríaca.

O risco de se tornar a 
quarta força do grid ligou o 
alerta na Mercedes. O chefe 
de equipe Toto Wolff admi-
tiu o equívoco com a aposta 
no conceito do W14 e reve-
lou que haverá mudanças 
para as próximas corridas. A 
tendência é que os alemães 
abandonem o sidepods zero 
a partir da etapa de Emília-
-Romanha, que abre a pri-

meira sequência europeia. 
“Nós estabelecemos 

metas muito altas e alcan-
çamos essas metas. Acho 
que é sobre onde definimos 
essas metas coletivamente 
e como talvez seja preciso 
mudar a perspectiva, o que é 
um exercício interessante. É 
algo pelo qual estou ansioso. 
É muito claro onde devería-
mos estar e precisamos fazer 
os dados funcionarem. Acre-
dito que o mais importante 
seja restabelecer uma linha 
de base”, disse Wolff. 

Octacampeã de constru-
tores entre 2014 e 2021, a 
Mercedes perdeu o posto 
para a Red Bull em 2022, 
quando foi iniciada uma 
nova era na Fórmula 1. 
Com a mudança de regula-
mento, as equipes constru-
íram carros do zero, mas a 
equipe alemã apostou num 
conceito ousado e se distan-
ciou dos austríacos, além de 
ser superada pela Ferrari. 

Chefe de equipe 
Toto Wolff

Chefe da Mercedes deve  
mudar conceito do carro  
nas próximas corridas

Dana White critica ‘lealdade’  
de Dvalishvili à campeão do UFC

Merab Dvalishvili foi o nome de destaque do UFC 
Las Vegas, realizado no último sábado

WSL: Medina e Italo 
são eliminados nas 
oitavas em Peniche

Yago Dora 
elimina Italo 

Ferreira
Em um dia de céu azul e vento perfeito 

para as condições de surfe, os surfistas apro-
veitaram bons tubos na praia de Supertubos 
nesta terça-feira. A melhor bateria do dia foi 
entre os dois brasileiros Yago Dora e Italo 
Ferreira. O campeão Olímpico perdeu para 
o local de Florianópolis de virada e foi elimi-
nado nas oitavas de final. Gabriel Medina se 
despediu do evento depois de Griffin Cola-
pinto fazer uma nota 9.50 nos últimos minu-
tos da bateria. Caio Ibelli também voltou para 
a casa. João Chumbinho, Yago e Samuel Pupo 
foram os únicos brasileiros que avançaram 
às quartas de final na competição.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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O Conselho Fiscal do 
Vasco aprovou, com ressalvas, 
a proposta orçamentária para 
2023. Com as devidas proje-
ções, o resultado previsto no 
orçamento é um superávit de 
R$ 320.447. Para este ano, o 
clube terá uma receita de R$ 
13.956.430 e uma despesa de 
R$ 13.635.983.

A ressalva feita é justa-
mente em cima dos repasses 
de custos de ingressos com 
descontos aos sócios estatu-
tários. O valor projetado para 
2023 foi em cima do número 
de sócios estatutários que 
adquirem ingressos multipli-
cado por R$ 20 por mês.

O Conselho do Vasco 
entende que a base de cál-
culo seria dada pelo número 

total de sócios estatutários da 
base atual. Independente da 
aquisição ou não pelo sócio 
do ingresso das partidas. Com 
isso, foi recomendada a revi-
são do dispositivo contratual 
para que seja explicado com 
clareza, se a base de sócios a 
ser considerada é apenas a dos 
que adquirem os ingressos.

Dentro do orçamento 
consta que o Vasco receberá 
R$ 1,012 milhão ao ano pelo 
aluguel de São Januário. Por 
outro lado, não constam as 
despesas que recaem sobre o 
complexo. Isso porque tudo 
será custeado pela SAF. Outro 
ponto importante é o Colégio 
Vasco da Gama, que é inte-
gralmente bancado pela SAF. 
Toda a movimentação finan-

ceira deve ser feita pelo clube 
e a Sociedade Anônima do 
Futebol fará um reembolso.

As projeções referentes ao 
pagamento de dívidas com 
o Regime Centralizado de 
Execuções (RCE) não foram 
enviadas ao Conselho Fiscal. 
Mas deverão ser acompanha-
das de perto no decorrer do 
ano, assim como os demais 
compromissos ligados ao rela-
cionamento com a Vasco SAF.

O Conselho também res-
salta que é importante que 
a diretoria administrativa 
acompanhe o andamento da 
realização de haveres e deve-
res dos acionistas da Socie-
dade Anônima do Futebol, 
conforme está previsto no 
acordo.

Willian Bigode se pro-
nunciou oficialmente sobre 
o golpe sofrido por Gustavo 
Scarpa e Mayke, seus ex-
-companheiros de Palmei-
ras, por uma empresa indica 
por ele. Nas redes sociais, ele 
afirma que também é vítima e 
garante não ser um golpista.

“Estou relutando para 
poder gravar esse vídeo. 
Quero pontuar e deixar claro. 
WLJC é uma empresa de ges-
tão financeira, não é investi-
mento, não é corretora. Não 
sou dono, nem sócio. Muito 
menos golpistas”, afirmou o 
atacante.

Scarpa teve um prejuízo de 
mais de R$ 6 milhões. Mayke, 
de R$ 4 milhões. Willian, por 

meio de nota, alegou que tam-
bém foi vítima da Xland (com 
prejuízo de R$ 17,5 milhões). 
A promessa feita ao Gustavo 

Scarpa era de que o lucro pode-
ria chegar a 5% ao mês, muito 
acima do que qualquer aplica-
ção no mercado.

Além de Scarpa, Mayke 
e Weverton também inves-
tiram partes de seus capi-
tais. O lateral-direito relata 
ter investido R$ 4.083.000 
e não ter conseguido sacar 
os valores de rentabilidade, 
enquanto o goleiro não quis 
falar com a reportagem do 
Fantástico, da TV Globo 
sobre o caso.

Scarpa e Mayke proces-
sam três empresas: Xland, 
WLJC e Soluções Tecnologia 
Eireli enquanto tentam rea-
ver mais de R$ 10 milhões 
investidos em criptoativos, 
sob promessas de retornos 
de 3,5% a 5%. Scarpa inves-
tiu R$ 6,3 milhões e Mayke, 
R$ 4,08 milhões.

PREFEITO PROMETE R$ 100 MIL DE 
‘BICHO’ A CLUBE MINEIRO

��������	
�	��
�
�	
�	��	����	
�������	�����
�	����	
�	
��
��
�	�����	��������	���	 �!�
����	
�	��"�����	���	����
���#��	
�	�$	%&&	���	��	����	
�	����������#��	����	�	�����	
�	
'���������	(������)	�	�*����	������	�	���������(+	���	%	�	&	
��	 �!�	
�	�
�	
�	���������)
��	�����,����	��	��
�	
�	 �!�
����	����	�	��������	���,�	
�-�'��.����	�	/�����!��	�	����������	��	��"������	�	���0����	
!�������	*��	�����!���,	� �
�	
�	���������
����	����	�������	
�	������	��	����	
�	�"�!�
�	1	!���
�	
������	
�	��������
#���	������	��������(+	��	'��.����	�	�	'���"�	������	�	����
�����	�����
�	
�	���������	���	2	�	&)
34�	���	
��	�$	5	���	��	����	!��"����	�	�����	�������	2&	
���������
����)	��"�	*��	���!���	���	��!��)	6����	�������	
2&	���������
����	
�	�$	5	���	��	77	
�	�$	7	���)	4���	� �!��

�����	��������	
�	�$	%&&	���	
�	8��"�	����	�������	���!���	
�����	�	������	������	�������9�	
����)
��	��:-���	�,8�
�	�%;��	�	��"�����	�����	�	�������	�	���������
�(+	�	�������	
�	��	������	����	��	�����������)

�Flamengo venceu o 
Vasco por 3 a 2 pelo 
primeiro jogo da se-
mifinal do Campe-
onato Carioca, mas 

nem tudo foi alegria. Após exa-
me de raio-x, o departamento 
médico rubro-negro constatou 
uma fratura na tíbia da perna 
esquerda de Matheuzinho, que 
desfalcará o time pelos próxi-
mos jogos.

A lesão do lateral, que divi-
diu uma bola com Figueiredo 
e chutou a perna do adversá-
rio, deve fazer com que o Fla-
mengo não tenha lateral direito 
na partida de volta, domingo 
às 18h no Maracanã. Afinal, 
Varela segue em recuperação 
de dores no púbis e dificilmente 
terá condições de atuar.

O próprio técnico Vítor 
Pereira se mostrou pessimista 

quanto ao aproveitamento do 
uruguaio. Um possível substi-
tuto, o atacante Marinho foi 
expulso no banco de reservas 
e também está fora do clássico, 
mas o português adiantou duas 
possíveis opções de improvisa-
ção na lateral direita.

“Varela é um problema 
muscular, no púbis, vamos 
ter uns dias e achar uma solu-
ção para jogar no lado direito. 
O (Matheus) França entrou 
porque o (Everton Ceboli-
nha) Cebola já havia entrado 
do outro lado e o França está 
com a mentalidade certa, está 
agressivo”, avaliou o treinador.

Com a vitória no clássico 
de segunda-feira, o Flamengo 
agora pode até empatar a par-
tida de volta contra o Vasco 
para se classificar para a final 
do Campeonato Carioca.
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Conselho Fiscal do clube fez ressalvas à proposta

Willian Bigode postou vídeo no Instagram

Jogador se machucou no jogo de ida contra o Vasco, e Varela segue com problema no púbis
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